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安 全 瑾 事 會 

第 六 百 四 十 七 次 會 ， 

—九五三年十二月十四日星期一午後三時在紐約舉行 

主席：Mr. A . K Y R O U (希臘） 

出席者：下列各國代表:智利、中圃、哥侖比亚、 

丹麥、法蘭西、希膽、黎巴撖、巴某斯坦、蘇維埃祉會 

k 美 

瞄時議程(S/Agenda/647) 

― . 酶 讖 巷 。 

二.特里ffi斯特自由展總督之任命： 

(«)̶九五三年十月十二日蘇維埃社會主 

函《3 

議程 

雜程通通。 

特虽亞斯特自由區總督之任命(績前） 

一 . M r . W A D S W O R T H ( 美 利 堅 合 * 國 ） ： 理 , 

r三次討譫此項目，結 

卩轄範圃以外的理由使 

我們認爲應赏暫钹决定。在這偭時期以內，我ffî很 

高典看見以往道一 展常常發生的緊琅情形巳經狨輕 

不少了。局面緩和最著的一例也許是键方最近所實 

行的撒袅，在艇濟方面的其他意義重大的措施也同 

二.安全理事食#R代表當然也知道外交談钊 

E L 棰 通 行 了 相 當 目 的 在 尋 求 解 決 特 ^ 斯 特 

問題目前的種種困難，美國代表面堅決栢信安全理 

亊會在此時»績討讒這^目，不會有甚麽用處。尋 

'汆m平解决方法的討論雷然仍在進行之中,我們希 

^終能產生良好結果。 

三，因爲道些原因，本人提讒119事食决定此 

時 暫 特 里 £ 斯 特 項 目 ， 以 待 目 前 各 方 爲 這 項 

重大問題蓴求解决所盡努力的結条。 

四.主席：本理事會讖事規則第三十三條說： 

"停曹或軍純延食的動讖應不ts辯論逕付表决"，可 

& 遒 ^ 6 規 定 對 美 » 代 表 這 一 項 程 序 動 讖 並 不 逋 

用。據本人所了解，美圑代表請求暫锾討論當前一 

項目，"以待各方目前尋求解决方法所盡努力的結 

果"。因此對此項程序動讖可加討論。 

Ï . Sir Gladwyn JEBB (荬聯王國）：本人傅欲 

赞武美國代表的提議。本人對他所說的話完全同 

意 0 像 M r . W a d s w o r t h 所 說 ， 我 們 對 義 大 利 • 拉 

夫邊境雙方最近的撒兵都可以大或満意。雙方此次 

, 耽 的 決 定 旣 爲 明 智 ， 且 有 政 治 家 風 度 ， 其 本 身 

a足狨除緊張的局面，並涫弭對該展和平的威脅。 

又 像 M r Wadsworth所說的，我們知道最近也曾柽 

有减輕緊張局面的其他措施。 

六.這些發展砥是加途本人於十月二十日〔第 

六二八次會譏〕在此所說的話。當時本人說： 

"事資上沒有任何人莫的相信這樣的討論 

有助於間題的解决，而在另一方面，在討論中 

所用的言辭，可能火上添油，反而惡化該展 

域 的 局 面 。 " 

本人今日斷無理由改變此項観點。我們相信討論當 

前的項目非伹無益，且铯不能產生任何結果。美圃 

代表提讒暫停討論這一項目，因此是聰明的辦法， 

我們黉然予以支持。 

b . Mr VYSHINSKY (蘇維埃社會主義共和國 

聯通）：本人知道討論當前這項問題，卽應否暫緩討 

論闢於任命特里亜斯特自由區總督的蘇聯決讒萆粜 

〔S/310S〕，是垒«珐果的^本人毫無疑問知道,安全 

理事會多數代表早已彼此'商討，今天對此問題應如 

坷採奴决定，在安全理事會幕後的磋商，毫無疑間 

巳經達到相當箨度，锗果今天的會讒恐怕會被中哳， 

八. 雖 然 如 此 , 本 人 不 能 不 表 示 意 見 , 並 須 再 

度聲明，蘇聯政府對何以認爲安全理事會必須在這 

梱時候討論這個間題。 

九. 今天我們B經接到一項提窠主張把特里S 

斯特問題的討输無限期地擱延。由此觀之，安全理 

事會滇視我們的決讒草集的情形，比我們初次提出 

此問題時似乎更厲害了。在以往，最低限度有人提 

讒我們應當暫時延期討論，現在甚至討論的日期都 



未會提及。換句話說，現在的提議是討論應無限 

期地延展̃"«們不知道究竞延期到甚麼時候。討 

論的延期能拖至三國乃至五國對於這一項問題達到 

锒議的時候爲ik，殊不知這一項問題是完全在安全 

理事會管轄範圔以內，而且與三強所承擔的義務密 

切有繭，三強列於對褰和钧的二十一個簽字國中， 

承允在安全理»會討論確定辦法，創立特里亜斯特 

自由展，而其中第一項辦法是或者應該是爲該領土 

指派一名總督。 

-O .今天又有人苒次提議特里 f f i斯特問題的 

討输應該延期，因爲五強對此未曾達到锒讖，換句 

薪說，因爲現茌座的安全理事會三位代表，不顕 

安全理事會，也不頗它們與其他簽字國一樣《Sfc*: 

利和钓以下所，義務，彼此之閱未餽同意如坷撇開 

安全理奪倉，和用甚豳^序才能把這一項條約一次 

推翻了。這是反對+天討論我們提譏的主要理由。 

—―-本人赏然不是說這是官方的理由。我祇 

是說這是安全理事會在美國、英國和法國一對此 

問題最活動的三圃——主使之下趲镄拖延討論藓聯 

決瀵^案的具jE理由，殊不知蘇聯决議箪案與對義 

和約下各國所負的義務具有基本闕係。 

—二.我們應該把這個間題看淸楚。安全理事 

會延期討論此問題，巳餒是第四次了一自從十月 

二十日安全理事會決定把這個問題列入議程，我們 

首先發勤討論以後，這是第四次延期。這當然又P 

件違反程序的事 3 安全理事會自己决定把這個两題 

列入璣@,爲的是耍提出討論，可是現在又說討論 

這偭間題沒有用處，旣然如此，試間安全理事會何 

故決定把這個問題列入議程？老實說，闢於特里亞 

斯特問題的磋商並不是在此項問題列入議程以後才 

開始的；事資上，關於這個問題的磋商在很多年前 

卽已開始，換言之，第一次三強«明於一九四八年 

三月二十B發表的時候卽a開始。厳格地說，就從 

那天起，有幾個國家就開始妨礙這個問題的討論， 

̶ 這 個 問 題 逮 在 一 九 四 八 年 三 月 二 十 日 以 前 a 棰 

列 入 議 s , 而 直 到 現 在 我 們 還 不 能 加 以 討 論 3 這 是 

第四次延期，而且一如本尺所說，這次是在更不利 

的情形之下延期討論，暹次也用相同的官方理由来 

戆明延期討維特里亜斯特問題的原因，換句話說， 

各有關國家尙未能用分剁磋商的辦法達成協讖。這 

是每次提出的理由——今天是第四次了。 

- = . 美 圃 代 表 今 天 說 ， 外 交 談 判 刻 在 進 行 之 

中，其目的在求和平解決特里3S斯特問題，可是這 

對與事實不符的，因爲對於特里S斯特問題如 

何解决一點早a有所決定。我們巳有對義和約。安 

全理事各位代表當然知道，閼於特里is斯特間題 

的解決方法，在該和約中有明文规定。 

—ra.據說義大利與南斯拉夫之間的爭锥，必 

須尋獲和平解決的辦法。本人必須再度聲明：這個 

解决方法早&找到，在對義和約中a有規定。這個 

解決方法確a額全特里ff i斯特人民和所有爱好和平 

人民的利益，足以在南歐這一重要展域維持和平及 

鞏固國際安全。 

— 五 . 那 未 ， 試 問 這 個 問 題 的 要 點 究 竞 在 那 

«?我們a經成立了對義和約，其中用一連串的條 

款及兩項附件處理與特里s斯特有閼的一切間題。 

這個條約指出了對特里©斯特問題找到具正圓满解 

'决的途痙。可是，西方三強卻想另尋其他解決方法， 

殊不知三強這種行^,是直接達背了在和杓下所承 

镥的義務。 

—六.雖然一現在本人是向安全理事會多數 

代表說話一你們對這個間題a經預下判斷，本人 

很希望提出此項聲明的人能有勇氣說明他們所求的 

決定究耷是甚麽，同時說明他們對於他們各國政府 

在一九四七年就成立特里si斯特自虫領土一事所承 

镥的義務連同其所涉及的憲法上與法律上的種種影 

響到底採何種旗度 9 在今天3Ui i必須爲特mff i斯特 

問題的和平解決作一决定爲藉口，第四次提議延期 

討論該項目的時候，我希望最低硯度能對這一點提 

出公開說明。弒間和平條約中難道沒有此項決定 

»?杏則繭問和約是杏如此不满人意，以至無法實 

施麽？ 

— 七 . 有 入 在 此 說 ， 閬 於 特 里 特 自 由 區 組 

織方面的第一歩，卽任命總骨，至今未锥達成锒 

譏 3 可是我們a經提出一項提谶。我們EL經推荐候 

選人一名充任繳督。假如尙有其他候選人，假如我 

們推荐的那一位候選人不可接受，那末請卽提出名 

字來，使我們能夠加以考JU當時我們對此項間題 

未能有所决定一雖然當時我們也貧經提出一， 

候選人（本人不擬重敍巳往所有事實使諸位费神； 

赏時的佾形諸位定能淸楚記憶）——並不是說我們 

現在就不應ft論。我們雖然曾對全體候選人表示同 

意，而竟未會達到一般決定。可是，像我所說的， 

這鑫若干時間以前的事，假如我們現在討論業經提 

名入士的候選資格，情形也許會兩樣。 

- A . 我 們 提 讖 名 望 很 高 的 瑭 士 官 員 M r . 

Fluckiger爲特里ff i斯特自由展總骨候選人。你們不 

願針論這位候選人，因篱你們說恐怕會妨礙某一方 

的外交磋商，而這種磋商是與安全理事會毫不栢干 

的，因爲理,會的任務是維持和平，維持199際閲的 

和平圃係，促進和平合作舆»睽安全。 
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—九，但是本人不了解，關於特里亜斯特自由 

展總督候選人的討論，何致於妨礙此種磋商。假如 

你們言行一致萁荽和平解决的話一雖然事實上此 

種解決早锤和約「規定一那末又何必惺惺作態？試 

两你們何故要欺靨我們?我希望你們能夠徹底坦白。 

因S這樣我們才能了解離M我們的到底是甚麽；而 

且也M須揑造理由，來解释何以延期封論特 

斯特自由茈總詧的任命是最好的途徑。 

二 o . 在 一 方 面 , 我 們 提 出 了 一 切 實 的 問 題 ， 

靱總胬任命的問》，在另一方面則又在分別進行外 

交磋商，這毽磋商是不合法的，因爲磋商的目的直 

背 , 定 之 目 的 。 

二一. 我們究鼋不應該對安全理事會和對本組 

锇絲垒沒有尊重之意，現在等於是完全展之不顧。 

道些磋商是甚麼，對僳爲何,其中所作提譏是甚麼， 

沒有人知道。所有^a都是餌JS在重重秘密之中， 

令人摸不到豳緒。可是他們屢次地要求延期討論。 

我們祇锥視此爲安全理事會忽略本身資任，破琅我 

ffl權利，乃至全體愛好和平人民的利â。這些利益 

是和蘇聯的和平的提案在本賓上密切有豳的。蘇聯 

代表圃以始終不變的锥度,屨次有系統地向聯合國， 

特 剁 是 向 安 ^ w 會 ， 提 出 這 些 提 案 。 

二二. 蓽 本 人 再 說 繭 於 特 m s 斯 特 問 題 

的決定a見,安全理事會所知的一項條約。除了一 

九四七*中所si得但是迄今尙未執行的一項解決辦 

法以外，我們不能想像到任何其他解決方法。事資 

上s有，也不可能有，任何其他解决方法。目前由 

美 英 法 三 國 主 持 並 由 南 斯 拉 夫 和 義 大 利 * 加 的 談 

判，與特里5&斯特問題的公正和平解決是毫不相干 

的。這一點可以十月二十日以來我們親眼看見的愴 

形来it明》 

二三. 因此，西方三珐所追求之目的，並且自 

稱這偭目的是尋求可能鞏固和平及符合所有愛好和 

卒人民利益的解決方法，事資上並不存在。本人a 

槿指出，因爲解決方法巳铤找到，所以這個目的並 

不存在。現在惟一所霱的是採取行動使之生效，俾 

所有二 十一個簽名國均能履行在對義和約下所負裟 

務》 

二四. 我 們 都 知 道 , « 表 一 九 四 八 * 三 月 二 十 

日那^有名的宣言的理由是爲了鞏固和平與國際 

安全。該宣言又《耱《了和平與維持ISRf安全的利 

s®見，必镲按照—九四八年三月二十曰三簽字國 

政庥在該宣言所提畿的辦法採取行動。我們筘得， 

美、K、法三國ft庥在該宣言中宣佈把桷里!^特自 

由展的主權歸還義大利的'决定。這個決定當然是直 

接逮背對義和約的，因耸和約的規定是適得其反，換 

句話說，褰大利應該在和約生效之時馬上官佈放棄 

對特里亞斯特的主權；此項和約a於一九四七年九 

月十五日開始生效。據上述宣言，特里亜斯特自由 

區歸還義大利的决定是最好不過的解决方法，足以 

满足該領土人民的民主熱望，並使南歐洲這一部伢 

恢復和平與安全。這是一九四八年三月二十日宣言 

中所說的話。 

二五. 試問事實異相究竟是如何？事資具相 

是：一九四八年三月二十日那一天是一個轉捩點； 

自從那一天起，良族間的敵對佾緒和仇恨進一步地 

加深，而且年復一年地日趨惡化。最後在一九五三 

年十月八日又有一次宣言，其中美國和英圑再度^ 

明一本人引此項宣言中的有關部份一"兩國麇 

次出面斡旋，希望能在義大利和南斯拉夫之間用調 

锒方式促成解决"。 

二六. 轼問二十一國於一九四七年舆褰大利所 

簽和平條杓內巳經規定了和平解決的方法，那未這 

三圃的努力還能找到甚麽其他的和卒解决呢？所有 

圃家在第二次世界大戰以後都渴s與義大利恢復和 

平 關 係 ， 這 三 圃 現 在 何 以 自 認 爲 受 這 些 圃 家 " 豳 

託，並且由它們授權來解決這偭問題，乃至因戰爭 

而起的所有其他問題？這三悃祇是二十一圃中三個 

»子，其他十八圃又在那裹？然而這三國卻再度整 

明它們a經出面"斡旋"，以便促成解决。這三國的 

此種行動，適足以表示它們絲毫不顧和平條約，甚 

至滇親所有其他國家的權益。 

二七. 提議中的解決辦法旣然是達反對義和約 

把特里©斯特自由展割分，請問在南斯拉夫與義大 

利之閱的和平解决方面尙有甚sr斡旋"的可能？尊 

重對義和約，是南斯拉夫與義大利之閬的爭孀镀得 

和平解决的椎一依據。從嗣後發生的事伴看來，以 

美國爲首的西方三圃已經擬具了計割，企s達到與 

和約宗旨不符之目的，此種計劃勢將使南斯拉夫與 

義大利之間的關係益趨惡化，使該展域內巳經存在 

的民族閲的街突與仇視倚緒忿益加深一這是已經 

一個月以前發生的事件充分證明了，當時在痏斯拉 

夫、&^:利和特里亜斯特都是到离發生騒動一在 

ft®佾形之下，轼問特里ffi斯特問題如何能有和平 

解决？ 

二八. 凡是使芪族閱的敵對情緒和仇恨益趨悪 

化，並使騷勁和武装暴動到處發生的措施，顯然是 

和平與國睽安全的威脅,接不能稱爲旨在謀求和平 



解決的"斡旋"。這三画的政策睐然菹成了如此的局 

面，那末将來如果發生嚴重後果，自然不能推卸其 

责任。 

二九.莪大利和南斯拉夫之闥的仇恨因;a三» 

的所謂"斡旋"而更趨劇化,這是一個公開秘密,甚至 

美圃各報也坦白承讜西方三國目前對特里s斯特自 

由展所採政策產生了不良結果a最近在百慕大會雜 

的前夕，美闉報章措出整偭特里JS斯特間通因爲了 

—連串的錯珙而更癧複雜，因此助長各芪族,體之 

間民族主莪的髙潮和鬭爭。這决不是偶然的事。這是 

最近在百慕大會讒開會以前的事，各方封於百慕大 

會 譏 懷 有 ! ^ 多 期 望 ， 整 偭 特 里 ， 特 問 題 的 討 & 都 

w««此。事實上，討饞延期了。百慕大會讖的目 

的屎是要解決矛盾和尋《新的解決，可是一本人 

耍 ^ 調 這 一 " — 所 求 的 解 決 與 * 正 的 和 平 宗 旨 與 

目的是垒不相干的。 

三 o . 佴 是 我 們 看 見 百 慕 大 會 餽 未 曾 改 a 這 個 

局面。會瀵以後不但萑的困難仍奮存在，新的困難 

又紛紛赉生一這些困難都是西方三圃訐剷瓜分特 

里s斯抻自始使遇到的。道些困簾未曾涫除，甚至 

沒有城輕；事實上反而加深了， 果，目前正在進 

行中的想在和平條約規定以休另找解決的磋商，必 

然會使欧洲這一重荽區域的局面 i i親悪化，最後勢 

將彩響到歐洲的全局,甚至整個世界的佾勢。道是很 

顛然的,，因;s磋商的目的不是«了和平解決*¦大利 

與南斯k夫之脚的問題。《稱1£求和卒解决的虚僞 

«朋必須予以揭&。假如譖言尙有未足的話，以後 

發生的事伴定必it明此類s明究竟有何便植。 

三一，據基眢教科學箴言報特派記者最近自伯 

爾格來得發出涫息，脚於in何召開五途會饑財讒特 

里s斯特間題一事，在百慕大食讒棰過長久的射論 

以 後 ， 南 斯 拉 夫 和 西 方 3 珐 對 於 如 坷 召 開 會 議 - ^ 

三 二 . 現在提讓延期討論該两題，是因爲他們 

深怕有人來干涉他們在我們背後暗中從事的活動； 

本人要闻 i t偭s珐會讖究竟在何時召開？這捆間題 

他 們 恐 怕 不 知 如 何 答 8 , 也 不 能 夠 答 8 , 因 爲 他 們 

&枏矛盾，&鏟陷於不能自拔的地歩。 

三三. 自從本年十月十五B以來，在這兩偭月 

中 , 一 再 软 促 安 全 理 事 會 封 $ 特 里 S 斯 特 自 由 展 

總《的任命閬題。按對 i l和約^規定，鐮#的任命 

是暹個問題的翼正和平解决的第一步 a 可是ir時又 

另有銥判進行，此毽睐判是不足爲外人道的，其目 

規定。 

三四. 在表面上西方三國揚言其和平目摞，而 

事資上卻在說法召開會譏論特里s斯特間題，珐 

追與義大利簽訂和約的所有其他闉家把特里亜斯特 

自 由 展 豳 成 英 美 的 軍 事 墓 地 。 本 人 用 " 變 " 字 是 

很恰當的，因爲這是英國和美國政府所有努力的目 

標~在該展餽立鞏固和勢力雄厚的軍事基地。 

三五. 它們爲甚麼要這樣做？這！:因爲耍g行 

北大西洋集RI的侵略目穰不得不如此；又因爲該集 

圑的領铀仍奮把特里ffi斯特龎爲北大西洋集囤所謂 

自街系統"一大漏洞"~這是引證美國報界和若干 

位K察家的話。特里亜斯特不是自由領土，亦非和 

約 所 規 定 以 民 朋 爲 根 據 的 民 主 領 土 ； 特 里 亜 斯 

^ 北 大 西 洋 集 面 所 謂 自 衞 系 統 的 " ^ 漏 洞 " 。 （ 而 

這捆所謂自街系铳，事實上其旨不在自衛，而專以 

侵略爲目的。）這是西方三珐對特里亜^特两題所採 

立場的出發點；所謂特里S斯特自由展行將併入北 

大西洋集面的所謂自衡系統了。 

三六. 提譏召開西方三珐會讖並諝南斯拉夫和 

義大利*加的理由和目的是：II大利和南斯拉夫應 

該在會譏襄礒頭，然後，像紐約前鋒^g報最近所 

說，該兩圃到時應該雜淸一般的戰赂計割,較之兩» 

脚有限的爭锥更爲熏要。換句話載，爲了鞏面4b^:西 

洋集圈，爲了把待里ffî斯特併入這捆系袜站在前唷 

的地位，爲了使餌土變成英笔軍隊珐大的根據地& 

見,特里S斯特問題必須解決。這是西方三強,尤其 

是美a圃内政界反動派一,&~意希籩達到的目檫， 

這也是西方三珐在餽法召閧會讒的主荽目標。這些 

» 家 現 在 公 ， 棄 铎 ^ 和 約 下 所 承 » 的 義 務 ， B 

不再有所顧]&了。 

三七. 我們一貫地墜决g求制 ik西方三珐在資 

行對特里茧斯特自由厩政策之時武断和非法地破壞 

a際法，破壞對義和約一不幸此項政策s取得目 

三八.自從十一月二十三 

夹開會討論這偭两題〔第六四一次食議〕以枣的三星 

期内，我們再鹰看到由於破壞和約的結果，特 

斯特問題又巳成爲僵局 9 在道偭時期內所發生的樊 

化，如以往的情形一樣，證明一九四八年三月二十 

日及一九五三年十月八B兩衣聲明及根據這兩項« 

明所採％行動的娃果，使默洲南邾這個重要屎垅的 

局面更加雎重；由此又可見到反動的黑暗势力悝懂 

地在抬臧，試看辑大利總理辦公通最近發表的小册 

子"特里s斯特 i l像"卽可瘇見—斑。本人深信安全 

• 本 小 册 手 o 

剛 才 & 接 讕 通 , 道 摑 小 册 子 大 利 遒 理 辦 公 J K 發 



表的。本人锇^說，任何入一看這本小冊手，就^ 

明白認識荬國在英國和法19的支持之下對特里35斯 

特所採政策的危險後果，和此項政策所痏伏着對國 

際安全與和平的威脅，因篱此項耽策所抱宗旨，與 

調停饕方和卒解決特里35斯特問題一事垒無閼係。 

三九.本人必須重複«明，傕有根據對義和約 

所規定的屎KO與條款，才^防 i t通度愛圃ÏE熱的髙 

ffi,平息該展民族簡的仇恨與敵對情緒，恢復和卒 

與安寧。此項條約仍萑存在，未經變更或修改，因 

此必須受簽字國的尊重。安全理事會的首荽賁任是 

保證此項條約的執行。 

四O.蘇聯因此堅持按照蘇聯代表PS提出該間 

題的方式和筘圍，換句話說，在特里S斯特自由展 

總脊任命問題的範園內，討論該間題，栢對不再拖 

延。癣聯代表面因此抗議再度延期討論 Q 我們也反 

對拒艳我們提讖的表示，雖然事實上我們的提讖未 

經正式否决。 

四一.目前由美、英、法三fflitt府主持並由«大 

利和南斯拉夫參加的談判是非法的，因爲這種談判 

逢背對義和約，且其目樓不能促進特里S斯待自由 

區人民的利^，也不能鞏画和平與爾漦安全。凡是 

4*心甎意鞏阃歐洲這一重要展域的阈際和平與安全 

的圃家，均不應侵犯對義和約一這是西方三珐行 

勒的方向一而應該12法使特里亚斯特成爲異正的 

自由領土 3此所以癣聯代表圃將投菓反對主張安全 

理事會延期討論特里55斯特自由展锪ff任命間題的 

提議。 

四二. 主席：美國代表提讖延期討論這一項 

目，"以待目前各方努力尋求解决的結果"。英圃代 

表發言贊成此項程序動議，而蘇聯代表則表示反 

四三. 旣然沒有其他代表要發言，本人現將此 

項動讖付表決。 

舉手表決。 

贊成者：智利、中a、哥侖比亚、丹麥、法蘭西、 

希)1、大不列顦及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合汆 

Mo 

反對者：蘇維埃JHt#主義共和圃聯盟。 

秦權者：黎巴嫩。 

該動譏綞八袅對一禀通過，棄權者一。 

(午後四時四十分散會。） 
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